

 Fecha
 Sección
 Página

 06.01.2010
 Primera
 16

Se espera continúen nevadas y temperaturas bajo cero

## Frío retrasa horario de entrada a clases

Hidalgo, Sonora, Querétaro, SLP y Zacatecas, los más afectados

Corresponsales

as bajas temperaturas en gran parte del país y el pronóstico de que el frío se intensificará el jueves y viernes próximos en las entidades del centro y norte obligaron a las autoridades de Educación y de Protección Civil a tomar medidas, incluso a retrasar el horario de clases en el reinicio de actividades, programado para mañana.

En Hidalgo y Querétaro se recorrió media hora el ingreso a las escuelas a partir del jueves, día en que miles de alumnos vuelven a las aulas. En San Luis Potosí, Chihuahua, Nuevo León, Coahuila y Zacatecas se analizan otras previsiones, como la justificación de faltas si los padres deciden no enviar a los estudiantes a sus planteles.

Con el regreso a clases de 800 mil educandos en más de 7 mil escuelas, 600 mil de ellos en nivel básico, la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo indicó que se han reactivado los filtros de salud para prevenir enfermedades y casos de influenza.

En esa entidad, donde con el frente frío número 22 el jueves pasado disminuyó la temperatura hasta cero grados en 84 municipios, se puso en marcha el horario de invierno desde el 11 de noviembre hasta el 19 de marzo. Como medida adicional se autorizó el uso de ropa abrigadora en lugar de uniforme.

Querétaro estableció el horario de invierno a partir de este jueves en los planteles de primaria hasta el 26 de febrero, mientras que Protección Civil pidió a la población a que extreme las medidas preventivas, debido a que el frío se recrudecerá durante el fin de semana hasta dos grados bajo cero en algunas

comunidades de San Juan del Río.

El secretario de Educación en Durango, Jorge Andrade Cansino, dijo que por el momento no se tomarán medidas y esperará a ver si los meteorólogos no fallan en sus pronósticos sobre el descenso en la temperatura. La dependencia actuará conforme al clima registrado y no especulará en la prevención.

Ayer, el poblado La Rosilla amaneció con menos 13 grados; Pueblo Nuevo, a menos 7, y Santiago Papasquiaro con menos 3. Amén de que el pronóstico pa-

ra el próximo jueves es el ingreso de un sistema que provocará aguanieve, lluvias y bajas temperaturas en gran parte de esta entidad.

Zacatecas ha sido una de las entidades que ha registrado más frío, incluso las autoridades estatales de Protección Civil pronostican las presencia de aguanieve en los próximos días en las partes altas. Esta onda gélida podría obligar a que a partir del 7 de enero se modifiquen los horarios de entrada a clases en los municipios más afectados como Fresnillo, Genaro Codina, Pánfilo Natera y Pinos.

Desde diciembre, la Secretaría de Educación y Cultura (SEC) emitió una circular a las 12 regiones educativas, en la que faculta a cada director de las escuelas primarias y secundarias para modificar los horarios de clases en la temporada invernal, según los reportes meteorológicos que puedan afectar a los menores.

En Aguascalientes, el termómetro marcó hasta 2 grados bajo cero ayer en el municipio de El Llano, y según la Comisión Nacional del Agua se espera que se mantenga así en los próximos días, por lo que Protección Civil pidió a la población tomar precauciones.

En el norte del país, la masa de aire frío estacionado en esa zona provoca

bajas temperaturas con lluvias ligeras en Nuevo León y Coahuila, y se prevé que generará heladas en las zonas altas

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 65612.43 Tam: 603 cm2 AHERNANDEZ



Fecha Sección Página 06.01.2010 Primera 16

de ambos estados. En Monterrey se esperan temperaturas bajo cero el próximo fin de semana, luego de una ligera mejoría del clima el miércoles.

Las autoridades no han indicado si se aplicará un horario especial para los estudiantes, pero rechazaron la posibili-

dad de suspender las clases, aunque dejaron la decisión a los padres sobre enviar o no a sus hijos a la escuela debido a las bajas temperaturas. La ausencia será considerada como justificada.

Recomendaron extremar cuidados para los menores de edad y los ancianos, ade-

más de sugerir la protección de medidores y conductos de agua y gas, y anunciaron que se instalaron 250 albergues en los 51 municipios.

En Saltillo, Coahuila, las autoridades también dejaron a criterio de los padres el enviar a sus hijos a clases, a pesar de que se reportaron temperaturas de 4 grados con niebla sobre la zona metropolitana, donde brigadas de Protección Civil establecieron operativos de auxilio a los indigentes.

En la zona serrana de Sonora el termómetro marcó 5 grados el martes en el municipio de Yécora, limítrofe con

Chihuahua y según la Conagua se tendrán en el estado temperaturas míni-

mas de bajo cero en la zona norte, por lo que no se han aplicado medidas especiales para escolares.

Protección Civil de Chihuahua alertaron a la población para que extreme precauciones a partir del próximo jueves y hasta el sábado, ya que la temperatura descenderá hasta los 6 grados bajo cero durante las noches, como resultado de la llegada del frente frío 22, con las posibilidades de nieve o aguanieve en algunas regiones, lo que puede ocurrir el fin de semana.

Autoridades educativas recomendaron a los padres de familia que ellos mismo evalúen si su hijo puede acudir a la escuela o no.

La presencia de un sistema de alta presión y una masa de aire frío en el golfo de México incrementaron las lluvias y el viento en las zonas montañosas de Veracruz, con rachas de 65 kilómetros por hora en la costa, con una drástica disminución de temperaturas en municipios como Perote, Xalapa y La Joya.

En Chiapas, las condiciones de viento, descenso de temperatura y lluvia se mantendrán. Protección Civil pidió a las autoridades vigilar el nivel de ríos y arroyos. (Con información de D. Mota, J.J. Arreola, J. Tapia, A. Ochoa, H. Fernández, M.P. Hernández, É. Ávila, I. Mejía, L. Cano y R. Aguilar).

## 6 grados

prevén para zonas de Chihuahua



TIRITAN. Abrigos y bufandas hicieron su aparición hasta en Huitzilac, aledaño a la ciudad de la eterna Primavera, en Morelos

Página 2 de 2